



Un solo pensamiento: Dios. Un solo ideal: España. Ciudadanos: Una sola candidatura contrarrevolucionaria

Insistimos

Opinión de calidad
Nunca se insistirá bastante en señalar la torpeza que supone el prurito de enmendar las candidaturas cambiando en ellas éste o el otro nombre para satisfacer una misera antipatía o un pueril y vanidoso criterio de perfección. Va en ello el peligro de desorganizar la campaña y de frustrar o disminuir la victoria.
(«A B C», 9 de enero, pág. 58).

Piedras a su tejado

El señor San Román cree haber encontrado un poderoso argumento para apoyar su candidatura en el envilecimiento del precio del trigo en la última temporada.

La cosa es extremadamente pueril, porque todo el mundo sabe que cuando el señor Velayos tomó posesión de la cartera de Agricultura se encontró con las paneras abarrotadas y con una abundantísima cosecha en perspectiva, próxima ya a recogerse. Y con una tremenda resistencia de ciertos fabricantes de harinas para la adquisición del cereal a precio de tasa.

Esas cosas, pues, al único que debiera contárselas el candidato progresista, es a algún chinito de esos que pasan de vez en cuando por Avila con collares de perlas falsas. Porque los ciudadanos de Avila y su provincia conocemos muy de sobra lo que ocurre con el trigo y con otras muchas cosas.

Los resortes del Poder

¿Es verdad que el señor gobernador va a poner en juego todos los resortes del Poder para sacar a flote a don José Palmerino?

¿Es verdad que este distinguido y atildado joven se lo pide con lágrimas en los ojos?

¿Es verdad que, con tal de lograr su propósito, no le importaría nada echarse encima para siempre el desprecio y la aversión de sus paisanos?

¿Es verdad que somos unos incautos al creer que don José Palmerino pueda tener esos escrúpulos de conciencia?

Por Dios y por España

«El Debate» publicó el domingo un número extraordinario electoral en el que insertaba trabajos de propaganda magistralmente desarrollados y con la ilustración que convenía.

Las derechas en pie, por Dios y por España, enarbolan su estandarte con los siguientes postulados en su programa constructivo: eficaz protección a los legítimos intereses populares; mejoramiento de la vida rural; resurgir cultural de nuestra Patria; cese de la persecución religiosa; Ejército fuerte y Marina eficaz; prosperidad económica; repoblación forestal...

El mitin del Monumental Cinema en Madrid que fué retransmitido a diez teatros, es el coeficiente de los anhelos del pueblo español, de acogerse a la sombra de los dirigentes derechistas que les ofrecen las mayores garantías de éxito político con un programa excelente de gobierno cristiano. Por Dios y por España se levanta el pueblo español para aplaudir al jefe de la CEDA que personifica hoy el sentir nacional de religión y patriótico ideal, fundamentos de nuestras pretéritas glorias, de nuestras históricas gestas, ¡Por Dios y por la Patria! ¡Votad a España! ¡Contra la revolución y sus cómplices!

Votad todos los electores antirrevolucionarios la candidatura de derechas unidas, sin tachar un solo nombre, sin sustituciones, sin miras personales, persuadidos de que un juego de cambio puede ser beneficioso para las izquierdas revolucionarias.

CANDIDATURA CONTRARREVOLUCIONARIA

- D. José Picón Meilhón
- D. Nicasio Velayos y Velayos
- D. Salvador Represa Marazuela
- D. Benito Dávila S. Monge

Se nos pregunta:

—Si ustedes creyeran que el señor Yanguas podía triunfar, ¿recomendarían que se le votase?

Según, según...

Si creyéramos que iba a restar sus votos a la izquierda, desde luego. Pero sabiendo que es a la derecha a la que les restará, de ningún modo.

Porque el triunfo suyo no sería solamente la derrota de otro de la candidatura de derechas; sino el de dos o más de ella, acaso de toda puesto que a todos los candidatos derechistas quita votos; y los cuarenta mil y pico sufragios que necesitaría para salir victorioso merced a todos los candidatos derechistas, sería suficiente para que la candidatura íntegra se hundiera, con beneficio para la de izquierdas, con beneficio para la revolución. De modo, pues, que insistimos una vez y mil veces más en nuestro consejo, que coincide exactamente con el de «A B C».

La candidatura oficial de derechas debe votarse entera, sin una sustitución. El hacer otra cosa es «desorganizar la campaña y frustrar o disminuir la victoria».

A última hora ha surgido un candidato nuevo, al parecer con apoyo oficial. Nadie le conoce, nadie sabe quién es, ni adónde va ni de dónde viene; pero acompañará al señor San Román en la candidatura... y en el naufragio, por mucho que se aprieten los consabidos resortes.

¿Qué prueba de buen sentido, qué prueba de seriedad podría dar el cuerpo electoral avilense en esta ocasión! Qué gran lección de ciudadanía, si esos señores no tuvieran ni un solo voto! ¿Vamos a ello? ¿Vamos a dar a «las altas esferas» un ejemplo de formalidad?

El momento político

Impresión

El señor Pérez Madrigal nos ha dado la definición del «centrismo» en el momento político del día que tan unido está con el momento electoral. Poncio Pilatos... Fué triste el papel que desempeñó en otros tiempos el célebre—¡por eso!—gobernador de Judea. Y ahora es triste también el papel que desempeñan todos los poncios de España con su príncipe en cabeza.

Se encuentra Pilatos en la disyuntiva terrible:

O le salva, o le condena a la muerte, y... se lava las manos.

La única verdad de esta situación de hoy, es nuestra Patria, España. No pueden los gobernantes accidentales, ni mucho menos el progresismo ambicioso, entregarla en manos criminales que tratarán de crucificarla, porque ese propósito llevan las sectas en su programa y a eso tiende la táctica de las izquierdas revolucionarias del frente popular.

Los centristas—cuando la sangre española caiga sobre su cabeza y las madres levanten sus puños amenazadores contra ellos por los odios y la sangre vertidos—no podrán decir, que «se lavaron las manos» en el agua de unas elecciones, porque como Pilatos llevarán siempre consigo el sambenito de su poco clara acción.

España será salvada—¡Dios lo quiere!—por españoles, y aunque un Poncio Pilatos la entregue al suplicio en virtud de órdenes recibidas del «Sanedrín», sobrevivirá a la catástrofe precursora de una gran redención.

El orden público estará garantizado el día 16

MADRID.—Al abandonar la Presidencia el señor Portela Valladares conversó con los periodistas diciéndoles que hoy se celebrarían los mismos actos oficiales que otros años para conmemorar el aniversario de la primera República Española. Habló después del orden público y como alguien le hiciera observar que algunos teatros no abrirían sus puertas el domingo, contestó:

—El Gobierno no ha tomado ninguna medida en este sentido; pero se

(Continúa en la 4.ª página)



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA del señor

Don Lucrecio Hidalgo Delgado

Del Comercio de Ronda (Málaga)

Que falleció en Velayos (Avila) el día 13 de febrero de 1935

A los 47 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña María Gamero Rodríguez; hijos Lucrecio, Miguel, Fernando, Antonio, Francisca, Luis y Ana; madre doña Justa Delgado Sevillano; hermanos don Juan, doña Lucrecia, doña Luisa y don Arturo; padres políticos don Miguel y doña María; hermanos políticos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

La misas que se celebren los días 13 a las diez de la mañana en la iglesia de la Santísima Trinidad, de Sevilla; en la parroquia de Nuestra Señora del Socorro, de Ronda (Málaga), y el funeral de la parroquia de Velayos, de Avila, el mismo día y hora, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Velayos (Avila) 11 febrero 1936.

El discurso del señor Gil Robles

El año 36 tiene que ser el año de la resolución del problema de la moneda, de impulso de la política comercial, de avance en la nivelación del presupuesto de revalorización de la economía agraria, de obras públicas, de repoblación forestal, de casas baratas, de seguros sociales y de reforma agraria

(Conclusión)

Cuando yo estaba en el Ministerio de la Guerra, uno de los problemas que más me impresionó fué la falta de educación de los preceptos del código de justicia militar relativos a los delitos de sedición y rebelión militar derivados de los grandes movimientos sociales contemporáneos. Son figuras de delitos que se concibieron para otras épocas para otras sublevaciones y para otros estados sociales; y así resulta en éstos una desproporción enorme entre la pena que el Código define y su aplicación. Porque solo en España los directivos de los grandes movimientos revolucionarios han contado siempre con grandes complicidades; las penas resultan desproporcionadas al nivel de las penas ordinarias y éstas son muy elevadas para los agentes ejecutores; y después vienen los indultos y quedan medidos por el mismo rasero los directivos y los agentes de la ejecución revolucionaria; y surge en España la necesidad de perdonar pero se pone en el mismo plan al cabecilla que obró para medro personal y a la pobre turba que cogió el fusil y que obró engañada... (Formidable ovación.)

Cuando yo abandoné el Ministerio, tenía preparado un proyecto de Ley de modificación de estos artículos del código de justicia militar en un sentido más favorable a los meros ejecutores y que al ser más favorable al reo con carácter retroactivo mejoraría la situación de aquéllos. El problema de la amnistía será uno de los primeros que se nos presente en el Parlamento. Y quedé perfectamente claro. Una amnistía de carácter general no tendría jamás nuestros votos (muy bien). Para los agentes de ejecución engañados, todo el perdón de cristianos (muy bien), para los cabecillas, que ya fueron perdonado, y que eran autores de delitos comunes con ocasión de la sublevación, no habrá amnistía ni habrá perdón... (Ovación). (Vivas a la política cristiana.)

Avanza el tiempo (voces de «no, no») yo agradezco mucho esas indicaciones cariñosas pero no os llevéis de vuestro entusiasmo a negar la realidad de que el tiempo avanza (Risas). Decía que avanzaba el tiempo y tenía aún que examinar unos cuantos problemas que se van a presentar con carácter urgente desde el primer momento, y voy a referirlos con la brevedad que exigen las circunstancias. Los problemas de índole económico con una directa repercusión en el campo social. Un primer problema grave que España tiene planteado en estos momentos es el problema de la moneda, es el problema de nuestra balanza de pagos, por lo que voy a hacer una referencia brevísima por la índole delicada del tema. El problema está en los momentos agudos, tan agudos que quizá esté comprometiendo el prestigio de España en el exterior. Hasta ahora el problema ha tenido una solución muy difícil, por esa cuestión de inestabilidad de los gobiernos que antes decía. Si en el orden interior no merecen confianza los gobiernos y cada tres o cuatro meses se suceden por capricho de una voluntad despótica, ¿cuál va a ser cuando el gobierno tiene que tratar fuera de las fronteras? Por eso, no habrá posibilidad de solucionar el problema del cambio mientras no haya gobiernos permanentes, estables, de actuación permanente, con la continuidad en la obra de un estado que tiene que tratar con el exterior. Poco sería si al mismo tiempo que se resolviera esto no es fuera más allá. Abandonada totalmente nuestra política comercial, es necesario que impongamos un ritmo vigoroso en la política de tratados comerciales y hacerlo con un sentido muy nacional, muy español; hay que ir a la nacionalización de la inmensa mayoría de los productos que compramos en el extranjero, con un Snobismo anti español nos hace merecer más que lo que lleva una etiqueta del extranjero (ovación). La disminución de nuestro sentido patriótico ha llegado al colmo en la manifestación de esta clase de actividades, cuando sería necesaria una política implacable en el aspecto económico que nos hiciera sentir el orgullo de decir de nuestros productos: Fabricado en nuestro país, y no sentir el orgullo de las cosas que se dice vienen de Inglaterra, de Francia, de Alemania, aunque ello haya tenido repercusión en la balanza de pago y en la tributación. Hay que nacionalizar la producción para que sea la confianza de los españoles y sea de todos el interés de una nación que se puede sentar sobre unas bases de sólida economía... (Grande y prolongada ovación.)

radar restricciones en un momento de crisis como era el que estábamos y aún estamos pasando, podría traer como consecuencia la nivelación de un presupuesto y la desnivelación de una economía. Esto hubiese producido un colapso en la vida del país y habríamos hecho un Estado rico y una nación pobre, y como los Estados viven de las naciones, acabaríamos por traer la ruina del Estado después de haber traído el empobrecimiento de la Nación. (Grandes aplausos).

Nuestro camino era ir llevando ambas cosas de una manera paralela, acabar con el desnivel de la economía y llevar a cabo el nivel del presupuesto y para ello nada más necesario a mi juicio que el desenvolvimiento de la base fundamental de la economía de un país, porque dígame lo que se quiera, en una economía rudimentaria como la nuestra en el orden industrial, no hay más que una producción básica, de la cual ha de derivarse necesariamente la riqueza y el bienestar de todos los órganos de la producción, que es la riqueza del campo. Ni la industria, ni el comercio, ni la banca serán florecientes en un país como el nuestro si existe una agricultura empobrecida y deshecha. De ahí los esfuerzos, la mayor parte de ellos malogrados por causas que no voy a detenerme a analizar ahora, de revalorización de los productos básicos de nuestra economía, como son el vino, el trigo, el aceite, etc.

Después de algunos ensayos en las últimas etapas de Cortes, se marcó un rumbo definitivo en este orden fundamental de la economía patria, rumbo que nosotros tenemos el compromiso de llevar hasta los últimos extremos de realización.

La producción agrícola en España necesita dos cosas fundamentales: organización y crédito. Para ello íbamos buscando primero la organización como base de la extensión del crédito. La creación de comunidades de propietarios íbamos a ensayarnos en la del trigo, no organizadas por el Estado, porque el Estado entrometido en agricultura es quizá el peor y el más grande de sus enemigos, sino el Estado impulsor de las actividades nacionales, para crear un organismo que fuera el regulador de la producción y del consumo, órgano que nos permitiera el desenvolvimiento de los instrumentos de crédito, que hoy existen para el comercio y para la industria y que no existen para la agricultura. La creación de un instrumento de cambio con duración de tres meses, que abarcará el ciclo de una cosecha, un instrumento de cambio que permitiera llevar a cabo la cantidad de numerario que el campo necesita para su desenvolvimiento, pero todos estos proyectos quedaron en flor como tantos otros.

A muchos públicos lo he dicho ya con amargura, pero lo repito ante vosotros. En la última vez que yo me presenté en la Cámara presidencial a evacuar una ampliación de consulta, yo dije al Jefe del Estado: «A mí no me importa que se disuelvan las Cortes cuando sea, pero pido quince días

más de vida para aprobar unos cuantos proyectos: de las comunidades de trigueros, del crédito agrícola, de obras públicas, de todas estas leyes que son vitales para España; vamos a aprobar en quince días estas leyes en las que todos estamos conformes; vamos a reunir las Cortes para aprobar estos proyectos...» Pero no fué posible, había una voluntad más firme que en nombre de compromisos con los revolucionarios, imponía su voluntad... (gran ovación) y por ello con nosotros nacieron para morir después unos proyectos como el de Ley de Pesca el de Obras públicas y otros muchos.

Han sufrido un retraso. Que España no nos pida cuentas a nosotros. Que se las pida a quien sea responsable de una disolución que no... (La enorme ovación impide oír la continuación del párrafo. El público puesto en pie vitorea entusiastamente y grita: A por él).

Política económica con repercusión en los problemas sociales. ¿Quién con más autoridad que nosotros para hablar de este tema, ya que en la brevísima estancia de nuestro partido en el Poder, y no con el Poder íntegro, hemos dejado una obra, cuyos hechos entran por la vista del más miope? ¿Quién podrá enfrentarse con nosotros en intentos generosos y en soluciones eficaces contra el problema del Paro Obrero? Hay la creencia errónea por parte de algunos de que el problema del paro obrero tiene que ser una actuación exclusiva del Estado. Para mí esto es una negación de los principios fundamentales de una economía social. La absorción del problema del paro es función de la sociedad, la cual no requiere del Poder público más que tranquilidad para su desenvolvimiento y una labor de complemento allí donde la energía privada no es bastante.

Ha bastado que en algunas meses hubiera, no ya la realidad de un Poder firme, sino la confianza en unos hombres honrados, bienintencionados, para que se marcara un rumbo ascendente en las actividades privadas, que ha traído como consecuencia una gran disminución en el problema del paro. Ha bastado la esperanza de un Gobierno fuerte, para que hayamos visto en Madrid el auge consolador de una construcción que ha dado trabajo a una cantidad extraordinaria de miles de familias, que durante los años del bienio han pasado hambre y frío en las calles madrileñas. Pero ha bastado también que disminuyera esta confianza para que inmediatamente viniera un retraimiento y una desconfianza del dinero.

En el mes de enero de este año las cuentas corrientes improductivas en el Banco de España suman la cifra de mil cuatrocientos millones de pesetas cuatrocientos millones más que en la última etapa de un Gobierno sano de un Gobierno fuerte. El dinero se ha retraído. Hay una cantidad enorme de capitales en expectativa de colocación y ese dinero (salvo algunas excepciones) no se coloca, no por un egoísmo irritante, si no por falta de confianza en el Poder público. ¿Qué dinero se va a emplear cuando no se sabe si un Gobierno va a pactar con los revolucionarios? (Gran ovación). ¿Qué capitalista se lanza a una empresa cuando no tiene la seguridad de que al día siguiente el atentado, el asesinato, la huelga ilegal no ha de transgredir sus planes destruyendo un negocio y matando una economía? Dadle tranquilidad a un país y esos cientos de millones almacenados en cuentas corrientes se verterán en el torrente circulatorio de la economía del país y se pondrá de manifiesto cuales son las energías económicas de la nación y habrá nuevas construcciones, nuevos negocios, nuevas industrias, y el capital será productivo y el trabajo encontrará una remuneración adecuada. (Gran ovación).

Peró dadle gobiernos escépticos, maniobras políticas y el capital se re-

traerá y el obrero no trabajará y la subversión llegará a los más escondidos rincones de la sociedad. Paz y autoridad, de ahí se derivará un auge económico, cuya manifestación la hemos tenido en los últimos períodos de un Gobierno que se consideraba fuerte. (Muy bien).

Hay un orden de actividades en las cuales es absolutamente preciso la intervención del Poder público. De ahí que pusieramos nosotros un empeño especial en la aprobación del plan de obras públicas que trazó e iba a llevar a cabo en pocos días un gran ministro de la CEDA que se llama Luis Lucia. (Vivas a Lucia). ¿Para qué os lo voy a decir, si lo conocéis sobradamente? Un proyecto que implicaba el gastar en unos años dos mil millones de pesetas a beneficio de los núcleos pequeños de población, de las aldeas despobladas para darles comunicaciones, luz, saneamiento, puertos pequeños pesqueros, supresión de pasos a nivel; es decir, una obra que no representara el gasto en grandes obras espectaculares que luego producen un fenómeno social de la absorción de los obreros concentrados en poco espacio, sino la distribución del dinero del Estado en obras necesarias en más de ocho mil aldeas abandonadas de España, de tal manera que a todos alcanzaran los beneficios de la intervención del Estado.

Y no pretendan creer que con eso nosotros íbamos a hacer ninguna política electoral. Algún nos lo quiso echar en cara. Esta política electoral sería quitar el hambre a los hambrientos, dar comunicaciones a los que están aislados y bienestar material a los olvidados de la sociedad. Pero nos han echado eso en cara quienes hacen la política electoral mandando aparatos de radio adonde no hay corriente eléctrica (risas), mandando material escolar donde todavía no se han construido los grupos escolares, haciendo carreteras que conducen a fincas propias, incluso a pretexto de maniobras militares.

Nuestro partido no hace política electoral con dinero del Estado. Es más, la realizará inmediatamente que pasen las elecciones, cuando nadie crea que podemos estar pensando en las elecciones venideras, sino cumpliendo el compromiso de un partido cuya única razón de ser es hacer una obra fundamentalmente nacional y patriótica.

Inmediatamente empezaremos a realizar la aplicación de la Reforma Agraria, tal como ha sido modificada por nuestros hombres en el Parlamento.

Esto hay que llevarlo a la práctica inmediatamente. El problema de la tierra continúa vivo en España. Hay muchas provincias en las cuales hay verdadera hambre de tierra por los campesinos y a esos campesinos hay

que darles tierra no robándosela a los propietarios sino indemnizándoles, no constituyendo al labrador en esclavo del Estado en virtud de un asentamiento marxista, sino haciendo propietarios pequeños con arreglo a un sentido cristiano definido perfectamente en las encíclicas de los Pontífices. (Gran ovación). Y para esto hay millones movilizados a disposición del Instituto de Reforma Agraria, que es exclusivamente un organismo burocrático que no ha hecho una obra social sino de destrucción, organismo que hay que modificar de la cabeza a los pies como uno de los grandes tumores que tiene la administración pública. (Muy bien, grandes aplausos).

Peró inmediatamente hay que comenzar la obra de adquisición de fincas con la expropiación forzosa donde los propietarios no quieran, para parcelarla a los pequeños agricultores que están hambrientos de tierra. Hay que darles tierras y con ello se les dá apego a la Patria, sentido conservador, una idea más clara de lo que son los deberes de un católico. Lo hemos dicho muchas veces, pero hay que practicarlo. Si no lo hacemos seremos unos farsantes. (Gran ovación).

No habrá una obra más social, ni más constructiva, ni más patriótica que dar un contenido social en los hechos a la actuación de nuestros hombres en el Gobierno. Si no fuera para eso, no valdría la pena de que fuéramos al Gobierno, como fueron tantos otros que están ambiciosos de una cartera para hacer su medro personal. Para eso más valía que nos quedásemos en nuestra casa, si es que no vamos a hacer una obra social. (Aplausos).

Es decir que si fuéramos a sintetizar nuestro programa social y económico podríamos decir que el año treinta y seis tiene que ser el año de la resolución del problema de la moneda; de impulso de la política comercial; de avance en la nivelación del presupuesto; de revalorización de la economía agraria; de obras públicas; de repoblación forestal, de casas baratas; de seguros sociales y de reforma agraria. Esta tiene que ser la etapa de nuestro mando, de nuestra permanencia en el Poder. Si no hacemos eso habremos defraudado a España y habremos dejado incumplidas nuestras mas solemnes promesas al país. Muy bien (gran ovación).

Una vez que se dé este impulso a la economía patria, que inmediatamente ha de traducirse en un bienestar de las clases más humildes, en cuanto tengamos sentada la vida del país entonces (porque no creáis que de esto me he olvidado) acometeremos un problema ideológico, del cual quiero hacer aquí una afirmación más solemne que nunca.

A mí no me agradaría una Patria tranquila en apariencia, justa hasta donde pueda ser justa una sociedad, mientras tuviera clavada en el alma una legislación sectaria que pugna con nuestra conciencia de católicos. Entonces habríamos creado en nuestra Patria una etapa de prosperidad material, pero llevaría dentro el germen más destructor de todos sus valores materiales y espirituales. Mientras tengamos una constitución persecutoria de la conciencia católica; mientras tengamos una escuela laica; mientras tengamos una enseñanza sin crucifijo; mientras tengamos una escuela en que se formen generaciones de comunistas para el futuro no valdrá nada la prosperidad material porque la sociedad tendrá dentro el germen de la disolución.

Esta espina que tenemos clavada es necesario que se arranque por la paz y la prosperidad de España. Las Cortes futuras tienen que ser decisivas en la reforma constitucional. Nosotros queremos paz y tranquilidad, prosperidad material, pero también exigiremos el compromiso de la reforma constitucional, sin la cual ni

traerá y el obrero no trabajará y la subversión llegará a los más escondidos rincones de la sociedad. Paz y autoridad, de ahí se derivará un auge económico, cuya manifestación la hemos tenido en los últimos períodos de un Gobierno que se consideraba fuerte. (Muy bien).

Hay un orden de actividades en las cuales es absolutamente preciso la intervención del Poder público. De ahí que pusieramos nosotros un empeño especial en la aprobación del plan de obras públicas que trazó e iba a llevar a cabo en pocos días un gran ministro de la CEDA que se llama Luis Lucia. (Vivas a Lucia). ¿Para qué os lo voy a decir, si lo conocéis sobradamente? Un proyecto que implicaba el gastar en unos años dos mil millones de pesetas a beneficio de los núcleos pequeños de población, de las aldeas despobladas para darles comunicaciones, luz, saneamiento, puertos pequeños pesqueros, supresión de pasos a nivel; es decir, una obra que no representara el gasto en grandes obras espectaculares que luego producen un fenómeno social de la absorción de los obreros concentrados en poco espacio, sino la distribución del dinero del Estado en obras necesarias en más de ocho mil aldeas abandonadas de España, de tal manera que a todos alcanzaran los beneficios de la intervención del Estado.

Y no pretendan creer que con eso nosotros íbamos a hacer ninguna política electoral. Algún nos lo quiso echar en cara. Esta política electoral sería quitar el hambre a los hambrientos, dar comunicaciones a los que están aislados y bienestar material a los olvidados de la sociedad. Pero nos han echado eso en cara quienes hacen la política electoral mandando aparatos de radio adonde no hay corriente eléctrica (risas), mandando material escolar donde todavía no se han construido los grupos escolares, haciendo carreteras que conducen a fincas propias, incluso a pretexto de maniobras militares.

Nuestro partido no hace política electoral con dinero del Estado. Es más, la realizará inmediatamente que pasen las elecciones, cuando nadie crea que podemos estar pensando en las elecciones venideras, sino cumpliendo el compromiso de un partido cuya única razón de ser es hacer una obra fundamentalmente nacional y patriótica.

Inmediatamente empezaremos a realizar la aplicación de la Reforma Agraria, tal como ha sido modificada por nuestros hombres en el Parlamento.

Esto hay que llevarlo a la práctica inmediatamente. El problema de la tierra continúa vivo en España. Hay muchas provincias en las cuales hay verdadera hambre de tierra por los campesinos y a esos campesinos hay

que darles tierra no robándosela a los propietarios sino indemnizándoles, no constituyendo al labrador en esclavo del Estado en virtud de un asentamiento marxista, sino haciendo propietarios pequeños con arreglo a un sentido cristiano definido perfectamente en las encíclicas de los Pontífices. (Gran ovación). Y para esto hay millones movilizados a disposición del Instituto de Reforma Agraria, que es exclusivamente un organismo burocrático que no ha hecho una obra social sino de destrucción, organismo que hay que modificar de la cabeza a los pies como uno de los grandes tumores que tiene la administración pública. (Muy bien, grandes aplausos).

Peró inmediatamente hay que comenzar la obra de adquisición de fincas con la expropiación forzosa donde los propietarios no quieran, para parcelarla a los pequeños agricultores que están hambrientos de tierra. Hay que darles tierras y con ello se les dá apego a la Patria, sentido conservador, una idea más clara de lo que son los deberes de un católico. Lo hemos dicho muchas veces, pero hay que practicarlo. Si no lo hacemos seremos unos farsantes. (Gran ovación).

No habrá una obra más social, ni más constructiva, ni más patriótica que dar un contenido social en los hechos a la actuación de nuestros hombres en el Gobierno. Si no fuera para eso, no valdría la pena de que fuéramos al Gobierno, como fueron tantos otros que están ambiciosos de una cartera para hacer su medro personal. Para eso más valía que nos quedásemos en nuestra casa, si es que no vamos a hacer una obra social. (Aplausos).

Es decir que si fuéramos a sintetizar nuestro programa social y económico podríamos decir que el año treinta y seis tiene que ser el año de la resolución del problema de la moneda; de impulso de la política comercial; de avance en la nivelación del presupuesto; de revalorización de la economía agraria; de obras públicas; de repoblación forestal, de casas baratas; de seguros sociales y de reforma agraria. Esta tiene que ser la etapa de nuestro mando, de nuestra permanencia en el Poder. Si no hacemos eso habremos defraudado a España y habremos dejado incumplidas nuestras mas solemnes promesas al país. Muy bien (gran ovación).

Una vez que se dé este impulso a la economía patria, que inmediatamente ha de traducirse en un bienestar de las clases más humildes, en cuanto tengamos sentada la vida del país entonces (porque no creáis que de esto me he olvidado) acometeremos un problema ideológico, del cual quiero hacer aquí una afirmación más solemne que nunca.

A mí no me agradaría una Patria tranquila en apariencia, justa hasta donde pueda ser justa una sociedad, mientras tuviera clavada en el alma una legislación sectaria que pugna con nuestra conciencia de católicos. Entonces habríamos creado en nuestra Patria una etapa de prosperidad material, pero llevaría dentro el germen más destructor de todos sus valores materiales y espirituales. Mientras tengamos una constitución persecutoria de la conciencia católica; mientras tengamos una escuela laica; mientras tengamos una enseñanza sin crucifijo; mientras tengamos una escuela en que se formen generaciones de comunistas para el futuro no valdrá nada la prosperidad material porque la sociedad tendrá dentro el germen de la disolución.

Esta espina que tenemos clavada es necesario que se arranque por la paz y la prosperidad de España. Las Cortes futuras tienen que ser decisivas en la reforma constitucional. Nosotros queremos paz y tranquilidad, prosperidad material, pero también exigiremos el compromiso de la reforma constitucional, sin la cual ni

Segunda parte del discurso

Política de Economía

En nuestra última etapa de Gobierno comenzamos la labor de economía para el saneamiento del presupuesto, y esta labor, como tantas otras cosas, quedó cortada en flor por la última crisis padecida.

No he tenido ocasión de ocuparme de este punto ante un público numeroso como vosotros para rechazar una imputación de inconsecuencia que algunos sectores lanzaron sobre nosotros, cuando salimos al paso de ciertos excesos de la política de restricciones.

Fuí yo en primer lugar quien en el Parlamento, recogiendo el sentir de nuestro partido, propugné una política de economía en el presupuesto, que nos hiciera avanzar en el camino de la nivelación presupuestaria, pero cuando vino la aplicación de la ley de Restricciones, en el seno del Consejo de ministros en nosotros encontraron oposición ciertos excesos, bienintencionados, pero que iban a herir muchos y muy legítimos intereses.

Alguien dijo: ¿y como se armoriza este punto de vista con el mantenido en el Parlamento, sobre la necesidad de una nivelación presupuestaria?

Nuestra posición es perfectamente clara: hay que nivelar el presupuestos hay que avanzar en el camino de las economías, pero no hay que avanzar con tanta rapidez que se pueda producir un colapso en la economía y los gastos del presupuesto se viertan en la economía nacional. Las exage-



La debilidad, la inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacia.

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

habrá Gobierno, ni habrá política en España, porque seremos lo suficiente para imponerlo o para estorbarlo (gran ovación).

He dejado para el final, para hacer una simple referencia un problema que con la debida extensión he tratado ya en otro discurso pronunciado hace pocas semanas. Yo no voy a hablar hoy del problema de las instituciones armadas, del impulso de nuestro ejército y de nuestra Marina, porque eso ya lo he dicho en otros momentos y constituye un compromiso personal mío y los compromisos personales aunque estén reforzados por un partido, deben quedar en unos momentos como estos simplemente reducidos a los efectos de una definición. Para mí eso no es problema. Yo os dije hace poco que nosotros volveríamos a los puestos de donde habíamos sido arrancados. Ese momento está muy cerca; ese momento está inmediato. ¿Se disolvieron las Cortes porque no éramos bastantes en número para exigir el Poder? Pues ahora vamos a exigirlo para imponerlo (atronadora ovación). Ahora seremos suficientemente fuertes para entrar donde debamos entrar, no doblando servilmente la espalda, sino levantando la frente para mirar cara a cara a quien quiere imponerse a nosotros (ovación).

Llevaremos la más limpia ejecutoria democrática. Arrojad los Poderes, hemos ido a la conquista de la opinión pública; nos lanzaron fuera de Gobierno, porque quizá creyeron que íbamos a cometer el error fundamental contrario a nuestras convicciones e íbamos a ir por el camino de la violencia y del complot para conquistar lo que se nos había quitado y habíamos ganado por la legalidad. Y nosotros hemos ido a un complot con toda nuestra masa, pero a la luz del día, no conspirando en tertulias ni en camaraderías, ni en amistades personales, si no acudiendo a los comicios frente al que sea, frente a todos, frente a Gobiernos o frente a masas desbordadas, a conquistar la opinión pública, ya que es tal nuestra fuerza y la compensación nuestra con España que ya comienzan a caer las fortalezas más altas y a tenernos miedo y pavor aquellos (atronadora ovación impide oír el párrafo). El público en pie aplaude al orador.

Vamos al triunfo del cual sólo nos separan ocho días, un triunfo arrollador, aplastante, con una sola convicción, la de que no falle una sola voluntad ni sienta temor un sólo corazón. Si queréis con otra condición la de que ninguno de nosotros por nerviosismo, por imperativo de unas circunstancias difíciles se convierta sin querer en cómplice de aquellos que quieren difundir rumores absurdos para ver si con ellos pueden llevar vacilación a los ánimos.

Os lo anuncio, esta semana será la semana de las cábales, de los rumores, de los absurdos. Os anunciarán huelgas y complots, y petardos y tiros. No habrá nada de eso; no habrá más que rumores y deseos de llevar vacilación a vuestros ánimos.

El orden público, como decía Pérez de Laborda en las únicas palabras que le he oído está total y absoluta-

mente garantizado. El poder público cumplirá con su deber y por si no lo cumpliera, que lo cumplirá, lo cumpliremos nosotros (gran ovación).

Los enemigos están perdiendo sus últimas trincheras, la de hoy es el rumor de la abstención de las izquierdas. Bueno, que se abstengan, allá ellos, al caso cuenta. (Risas y aplausos). Nosotros ya sabemos lo que tenemos que hacer, firmes cada uno en nuestro puesto, sin sentir vacilación ni miedo. Que Dios nos pida más sacrificio, que a alguno de nuestros amigos le pida Dios dolores, amarguras y derramamiento de sangre... No tendría importancia el triunfo si no fuera acompañado de los sacrificios que ennoblecen a los partidos y subliman las ideas. Ya hemos tenido en esta etapa unos mártires para los que os pido una oración a Dios y un altar en vuestros corazones. Pero pase lo que pase nuestra victoria está cercana, una victoria que hemos venido persiguiendo día tras día en medio de dolores y amarguras que los habéis experimentado todos en vuestro corazón de patriotas y en vuestras convicciones que a veces parecía que flaqueaban. ¡Cuántas veces han llegado a mí afiliados y afiliadas entusiasmados diciéndome que necesitan argumentos para convencer a los enemigos! Yo les decía unas palabras de aliento pero no les podía decir que eso eran espumas de un momento que desaparecerían cuando el entusiasmo de todos se pusiera en marcha.

Con las últimas palabras quiere enlazar las primeras. Hemos sufrido en la persecución, en el Gobierno, en la imposición de una voluntad despótica, pero nada ha sido bastante. Acción Popular ya no va a tener enemigos porque caerán todos delante de ella. (Atronadora ovación recoge las últimas palabras del orador que con vivas entusiastas y a los gritos de Jefe, Jefe, abandona el salón).

Al terminar su discurso el señor Gil Robles, fué despedido con una cariñosa ovación y grandes gritos, desfilando el público ordenadamente, comentando las noticias recibidas de todos los teatros en los que había enorme concurrencia y enorme entusiasmo. En ninguno de los diez actos ocurrió el más ligero incidente. El discurso que el señor Gil Robles pronunció en el Monumental Cinema fué retransmitido a los teatros Beatriz, Zarzuela, Alkazar, Palacio de la Música, cines Bilbao, Opera, Prensa, Madrid y Goya todos los cuales se hallaban atestados de público que ovacionó largamente al Jefe de la CEDA.

También hicieron uso de la palabra en los distintos locales anteriormente citados los candidatos de Acción Popular señores Pérez de Laborda, Esparza, Bermudez Cañete, Marin Lázaro, Aizpún, Madariaga y Pabón, todos los cuales fueron aplaudidos con entusiasmo.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo
Cementos Cosme, Asland
y Cangrejo
Castelar nº. 3 Teléfono 45

A los comerciantes e industriales

Se nos ruega la publicación del siguiente aviso:

«Es ya un hecho la formación del Sindicato de Iniciativa y Turismo en Avila, organismo indispensable para el fomento del turismo en una población eminentemente artística como la nuestra.

Los fines inmediatos de este Sindicato, como su nombre indica, son la defensa y el fomento de los intereses turísticos de la ciudad y la provincia que puedan proporcionar un contingente de forasteros cada vez mayor, sirviéndose para ello de cuantos medios estén a su alcance, para la propaganda de los mismos.

El gremio de hotelería, cafés y similares, ha terminado su gestión respecto a la aportación de cuotas, reuniéndose en la actualidad, la suma de dos mil trescientas pesetas anuales.

Con esta base que no dudamos servirá de estímulo, esta comisión invita encarecidamente a los señores presidentes de gremios, a que reúnan, si no lo han hecho, a sus afiliados para ultimar las gestiones encaminadas a las aportaciones de cuotas, que como se sabe son voluntarias pero que ninguno debe de dejar de contribuir, puesto que a todos nos interesa.

Al mismo tiempo, como hay comerciantes e industriales no agremiados y que como a los que lo están les afecta, esta mejora, se les ruega que igualmente se consideren invitados a cooperar como los demás al sostenimiento del sindicato.

Teniendo el propósito de que dicho organismo comience su funcionamiento en primero del próximo marzo, repetimos a todos la necesidad de que con la mayor prontitud acudan comerciantes e industriales a las oficinas de esta Patronal a suscribirse, cosa que esperamos en beneficio de todos.

Inmediatamente se celebrará una junta general de todos los cooperadores para tratar de la constitución de directiva, reglamento, distribución de fondos etc. etc.

La Comisión»

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO
desaparecen totalmente callos
y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

Venéreo-Sífilis-Impotencia

La tremenda plaga de estas enfermedades ha dejado ya de ser temible debido a los prodigiosos inventos de la moderna medicina, con los cuales se consigue de un modo segurísimo su curación, sin necesidad de recurrir a costosos tratamientos y sin necesidad de sondas ni inyecciones de ninguna clase.

Blenorragia (purgación).—En todas sus manifestaciones: Uretritis, cistitis, Orquitis y la tan temida gota militar, en el hombre, y la vaginitis, metritis, flujos, etcétera, en la mujer, por rebeldes y crónicos que sean, se comba-

ten de un modo rapidísimo y siempre seguro con los acreditados productos que acaba de recibir la **Farmacia Minerva**, calle Hospital, 70, Barcelona, los cuales depuran la sangre infecta, limpian los riñones y desde las primeras tomas se notan sus maravillosos efectos, quitándose en el acto todas las molestias.

Curación garantizada.
Sífilis.—Con todas sus terribles consecuencias y manifestaciones, por viejas y rebeldes que sean, se cura también de un modo rápido sin ninguna clase de inyecciones.

Impotencia.—Esta enfermedad que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes gastados, así como hombres ya de edad, se cura de un modo segurísimo.

Enfermos desengañados de todo tratamiento: probad los acreditados productos alemanes que acaba de recibir la **Farmacia Minerva**, Hospital, 70, Barcelona (España), y curaréis con seguridad.

Pedid folletos e instrucciones gratuitos en la acreditada **Farmacia Minerva**, Hospital, 70, Barcelona (España).

Se envían gratis folletos explicativos a cualquier parte de España por correo
Escribid mandando señas exactas y lo recibiréis completamente gratis

AUTOMOVILISTA PROPIETARIO DE COCHE O CAMION

En su mano tiene la oportunidad de adquirir neumáticos

NACIONAL FIRELLI

A LOS MEJORES PRECIOS

Casa EL VALENCIANO. EZEQUIEL ALBELLA. Teléfono 77. AREVALO

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal.

MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética

(BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consultas por correo

En AVILA el 28 del actual en el Hotel Inglés.

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro netamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.

Almorranas

Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente en una sola sesión

Sin cirugía ni pomadas :: Mediante inyecciones POR MÉTODO ESPECIAL ULTRA-RAPIDO

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una, por Juan Campos, médico ex profesor de la

Clínica del Doctor Illanes

Notas interesantes.—Los enfermos que hayan de concurrir a esta consulta, se han de purgar con agua de Carabaña o aceite de Ricino, la tarde del día anterior y solamente tomar leche antes de ser consultados.

Se permanecerá en cada población los días necesarios para tratar a los enfermos con los que nos hayamos comprometido, pero sólo se reciben enfermos nuevos el día y horas señalado de consulta.

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12198

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43

Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

LA CASA MAS ACREDITADA de Madrid en la compra-venta de Neumáticos nuevos y de ocasión, es sin duda alguna

“Recauchutados Badals”

los tiene baratísimos.

Ronda de Atocha, 39.—Telf.º 77700 MADRID

NO OLVIDE USTED QUE SON

4 los tomos que forman un ejemplar del



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailly-Baillière - Hiers)

Oficina del Comercio, Industria, Profesiones, de España y Posesiones

UNAS 8.000 PÁGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS GEOGRÁFICOS-INDICES
SECCIÓN EXTRANJERA
o pequeño Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo
CIEN PESETAS
(Precio de partes en toda España)

¿QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO

Agencias Bailly-Baillière y Hiers Reunidas, S.A.
Barquillo Grande, 26 y 28 - BARCELONA

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático **“KARMEL”**, de vende en todas las farmacias

de AVILA
ESTUDIANTES
Cuartillas para apuntes a 0,25 el kilo
Imprenta de SENEN MARTIN

EL MOMENTO POLITICO

(Viene de la 1.ª página)
 pueden celebrar espectáculos como en otro domingo cualquiera. Si no funcionan será porque no quieren. No hace falta decir que el orden público estará plenamente garantizado. No hay motivo de alarma, porque la fuerza pública responderá con toda urgencia si surge algún incidente. Y si surge será sofocado con toda rapidez, porque la fuerza pública tiene órdenes severas para que actúe con energía y urgencia, con objeto de evitar perturbaciones. Hagan el favor de decir, subrayó, que respondo del orden público sin vacilación alguna y mi ejecutoria en este sentido es suficiente garantía de que no ocurrirá nada.

Suplicatorio para González Peña

—A las siete menos veinte de la tarde quedó reunida la Diputación Permanente de las Cortes con cinco vocales de la CEDA, que fueron los únicos que asistieron. La reunión terminó a las siete de la tarde y el señor Fernández Ladreda hizo las siguientes manifestaciones a los informadores:

—La reunión ha sido breve. Unos créditos que había enviado el Gobierno no han podido ser aprobados, porque fueron entregados a la una de la tarde, sin tiempo para entender en ellos. Se han visto varios suplicatorios que estaban pendientes, y han pasado a la comisión. El del señor González Peña, por supuesto delito de asalto y robo a la sucursal del Banco de España en Oviedo, como no se trata de un delito político, sino común, y el acusado será el primer interesado en que se esclarezca, ha sido concedido.

AMBIENTE ELECTORAL

Pérez Madrigal dice que el primer centrista fue Poncio Pilato.—Candidato monárquico desautorizado

CIUDAD REAL.—En un mitin de coalición de derechas contrarrevolucionarias, en el que el local estaba atestado de público, habló entre otros Pérez Madrigal, que condenó al separatismo diciendo que los jefes renegados que habían jurado defender a España se pusieron al servicio de los separatistas, asesinando a los militares españoles que defendían a la Patria. Luego, hubo poderes que les indultaron, sellando su complicidad. Calificó a los centristas de cómplices de la revolución y afirmó que antes que republicano, él es patriota.

Cuando llegó a Asturias, ante la desolación producida por los horribles crímenes, exclamó: ¡Sí ésta es la República, maldita sea!

Pérez Madrigal afirmó que los socialistas y Azaña debían ir a Casas Viejas, para pedir el voto a aquellos muertos y gobernar para fusilar a sus hijos.

Afirmó que el centrismo tiene una historia larga, pues el primer centrista fue Poncio Pilatos, que se lavó las manos como gobernante neutral, entregando a Jesús, como los centristas entregan ahora a España, que está en el mismo caso que Jesús.

El público aclamó al orador frenéticamente.

Los señores Calvo Sotelo y Goicochea desautorizan a un candidato monárquico

CUENCA.—En «El Defensor de Cuenca» se publicó el sábado último una carta que don Antonio Goicochea dirigió al jefe de Renovación Española de esta población, que dice así:

«Mi querido amigo: Me consta por manifestaciones claras que me ha hecho el interesado, que el señor don Cayo F. Conversa mantiene su candidatura con el carácter de monárquico. Me obliga esto a hacer pública desautorización de dicha candidatura»

Muebles

Casa de compra-venta

Por exceso de existencias se liquidan bonitos muebles y camas a cualquier precio.

Calle Lope Núñez :- Avila

y reiterar la manifestación que ya he hecho a dicho señor, de que no considero lícita ni admisible su conducta. Estoy asimismo expresamente autorizado por el señor Calvo Sotelo para hacer en su nombre idéntica desautorización. Si el señor Conversa persiste en su propósito de luchar, es evidente que lo hará por su propia cuenta, desligado de toda disciplina, eliminado de nuestra organización y consciente del daño que con su actitud produce a la causa de derechas. Es cuanto sobre el particular creo debor manifestarle. Le abraza cariñosamente su amigo. Firmado: Antonio Goicochea.»

Desde Castellanos de Zapardiel

LA CULTURA EN ACCION

En Castellanos de Zapardiel se asomó hace unos días un sol cultural. Esplendores de luz tornasolada con reverberos laicos se derramó a torrentes por el simpático vecindario e inundó profusa y embrujadora todo el término zapardielesco.

Extrañados ante el resplandor tan inusitado que caía sobre el pueblo, todos sus moradores se echaron a la calle a inquirir la causa de aquél insólito prodigio. Y ¡oh sorpresa! El desencanto fué mayúsculo al enterarse de que aquello que parecía resplandor era una luz fugaz y engañosa de un satélite escapado de la lejana nebulosa azaño-marcelinista.

Nada menos que don Francisco Agustín en persona, y representación de sus compañeros de secta anticlerical revolucionaria, cayó como un bólido despidiendo haces de luz mágica sobre aquel lugar.

Don Francisco Agustín, inspector de Primera Enseñanza, se hacía allí presente para dar un mitin electorero. Sin duda el excesivo resplandor de su masa cultural le deslumbró, y debido a eso no pudo hallar lugar adecuado para sus fines pedagógico-electorales.

Pero ¡oh prodigio de la cultura de los tiempos nuevos! ¿Para qué servía la escuela? Allí estaba la escuela, centro de la descentralización jesuítica fosilizada. Y en la escuela se plantó con todo su bagaje intelectual.

Las tres de la tarde sonaban en aquel instante, hora por lo tanto de que los niños estuvieran en clase. Pero ¿qué obstáculos hay para los intelectos redentos de los nuevos modos?

Don Francisco Agustín halló pronto en su magín un recurso deslumbrante. Ordenó al señor maestro que diera vacación porque tenía que hablar él allí. El maestro, obediente, soltó a los muchachos; y acto seguido ocupó la cátedra don Francisco Agustín para convertirla en tribuna demagógica, ante la estupefacción de los escolares y una treintena de personas mayores que acudieron a ver con sus propios ojos aquella maravilla de la constelación del resurgimiento espiritual marcelinista.

La gente de derechas de Castellanos, que son la mayoría del pueblo, está indignadísima ante este hecho, que se ha divulgado con comentarios desfavorables por los pueblos circunvecinos.

«Es que hay derecho a abusar así de un cargo para convertir la escuela pública en propaganda de una candidatura revolucionaria?»

Celedonio Páez.

“Por la paz de España,”

La Unión Diocesana de Mujeres Católicas ha organizado los siguientes actos:

Los días 12, 13 y 14 un triduo en honor del Cristo de las Batallas.

A las ocho y media, misa rezada y a continuación el ejercicio del triduo, en la Capilla de Mosen Rubí (Dominicas).

El sábado, todas las señoras pertenecientes a las asociaciones adheridas procurarán hacer vela al Santísimo en la Capilla de las Reparadoras, durante todo el día.

Información municipal

En el Ayuntamiento nos han facilitado la siguiente nota de precios aprobada por el concejal delegado de abastos, los cuales registrarán durante el presente mes.

Magro cerdo, kilo 5 pesetas; costillas, 3,20; tocino nuevo, 2,40; idem añejo, 2,40; manteca empella, 2,40.

También tenemos noticias de que se ha reunido la comisión de beneficencia para tratar algunos asuntos a ella encomendados.

Una loba de siete arrobas

Ayer por la mañana llegaron a esta ciudad los vecinos de Naval Moral de la Sierra Dionisio Meneses y Angel Nieva los cuales traían una loba de siete arrobas, que días pasados fué cazada por ellos en los baldíos del citado pueblo. Según nos manifestaron, el animal saltó a su lado con ánimo de acometerles y los citados individuos hicieron sobre él varios disparos matándole.

La loba había despedazado hacia pocos días dos vacas y varias reses lanares.

Por no poderlo atender se traspasa el acreditado establecimiento de calzados de la viuda de don Baltasar Alvarez, sito en la plaza de la Constitución núm. 8. Razón en el mismo o en Constitución 5.

Exposición de ornamentos

Mañana día 12, a las seis de la tarde, el Excmo. señor Obispo inaugurará en el convento de María Reparadora la exposición de ornamentos para las iglesias pobres de la Diócesis. Esta podrá visitarse los días 13 y 14 por la mañana de once a doce y por la tarde de cinco y media a siete.

Querían trabajar a la fuerza

La jefatura de Montes está llevando a cabo trabajos de limpieza en la dehesa Boyal del término de Cebreros, en cuyo menester emplea por turno el citado centro oficial a los obreros del pueblo. Hace unos días se presentaron a trabajar varios de los que no les correspondía. Interrogados manifestaron que lo habían hecho porque carecían por completo de recursos.

Trigo sin guía

La Guardia civil sorprendió al vecino de Cardeñosa Luis Sanchidrián el cual en un carro conducía 1.740 kilos de trigo sin guía. Interrogado Luis manifestó que los traía a vender a la fábrica denominada «El Batán». El cereal fué decomisado y puesto a disposición de las autoridades.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo
 Estrada, 5. Teléfono, 290.
 Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

La Federación Provincia de Maestros Católicos

Con ruego de inserción recibimos la siguiente nota:

«Habiendo aparecido, pegados a las paredes de algunas casas de la capital, un manifiesto en que se compromete el nombre del Magisterio Nacional, usándose para fines políticos y pidiendo que se vote a las izquierdas, esta Federación se ve obligada a protestar contra quienes usan un derecho y un nombre que no les pertenece, para fines electorales que una gran parte del Magisterio Nacional no puede admitir. Cuando nosotros los Maestros Católicos reclamamos lo que creemos justo en nuestra conciencia, no lo hacemos usando de nombres ajenos, aunque en dichos nombres tengamos una parte mayor que la que tiene «esa gran masa», sino con el nombre específico de Maestros Católicos. Por eso pedimos y exigimos, ahora como maestros nacionales, que quien redactara o se haga solidario con el referido manifiesto, lo firme y lo declare públicamente para no confundirnos todos. Y si por ser apolítica esa gran masa no hay quien refrende lo dicho, declárense las asociaciones y veamos quién usa indebidamente nuestro nombre común.»

El presidente de la F. C. de Maestros de Avila

Hallazgo de un cadáver

Entre Candeleda y Bobadilla del Monte ha aparecido el cadáver de una niña como de unos ocho años, en completo estado de putrefacción. Carece de carne en la cara y le faltan un brazo y una pierna, y hasta ahora no ha podido ser identificado. Se ignora si fué arrastrada por la corriente o si ha sido asesinada.

PERDIDA

Se ruega a la persona que se haya encontrado una bolsa, que contenía dos billetes de veinticinco pesetas cada uno, haga el obsequio de entregarla en la administración de este periódico por ser de familia necesitada y numerosa.

INGLÉS, portugués, chófer con carnet de primera clase, comercio general. Se ofrece joven de 23 años.

Razón calle Valladolid 16, principal derecha.

¿Cuando se vió cosa igual en Avila?

Las derechas abulenses están dando en la lucha electoral de hoy un espectáculo por demás desedificante y perturbador. Jamás se conoció en Avila tal desbordamiento de pasiones en el campo derechista, ni se pudieron advertir tantas diferencias y recelos hostiles, tan grandes antipatías y hasta tan acibarados rencores entre personas que siempre estuvieron unidas por comunes sentimientos e idénticas aspiraciones. Se ha visto echar mano del arma del descrédito y del deshonor para esgrimir sobre la cabeza del que es juzgado como adversario de una causa que inoportuna y de cuya bondad se puede fallar por el estrago que está produciendo en el sagrado recinto de la conciencia católica y en el mismo campo político.

¿Y de quién es la culpa de lo que ahora ocurre en Avila, donde siempre la caballerosidad, la sensatez y la serenidad razonadora fueron cualidades indiscutibles de las derechas en las luchas políticas?

Ya escuchamos la respuesta; el caciquismo, empeñado en desplazar al señor don José Yanguas de la candidatura derechista en la presente contienda electoral.

Pero es preciso examinar friamente los hechos ciertos para discernir la responsabilidad en su verdadero punto y estado.

En Avila hubo un propósito previo de inteligencia electoral con vistas a la victoria contra la revolución. En la alianza se pretendía comprender en principio a todos los partidos de significación contrarrevolucionaria. Así las cosas, y cuando aún no había convenio ninguno sobre las personas que habían de integrar la candidatura derechista de coalición, se lanzó el nombre del señor Yanguas como seguro candidato con precipitación que fué censurada por muchas personas y calificada por no pocas de manifiesta coacción. En reunión celebrada días después por elementos de A. P. con representantes de todos los partidos judiciales de la provincia, conocedores de los ellos del panorama político provincial, se pesó, según noticia que llegó a oídos de quien quiso oír, la conveniencia de unión preferente de unos sobre otros y se llegó a la conclusión de prescindir del señor Yanguas. Y preciso es tener en cuenta la discrepancia que en aquella reunión existió en punto a la aceptación de alguna persona y la unánime conformidad en cuanto a la exclusión del señor Yanguas. Razones debió tener aquella junta, en la que intervinieron personas de distintas regiones de la provincia, para prescindir del representante de Renovación Española. No se dió, sin embargo, estado oficial inmediato a la candidatura formada en dicha reunión, según se dijo por la necesidad de ultimar algunos detalles, entre los cuales acaso estuviera el de buscar una fórmula de inteligencia con la suprema autoridad

Ecoss de Sociedad

¡Así se escribe la historia!

Nuevo rector

Se encuentra en Avila el M. R. P. Nicolás Peña, O. P. Vicario Provincial y el M. R. P. Silvestre Sancho O. P. Este ha sido nombrado rector del colegio de Santo Tomás de esta ciudad. Tomó posesión del nuevo cargo esta mañana. El acto resultó muy solemne. Los numerosos jóvenes estudiantes del colegio le hicieron un entusiasta y conmovedor saludo, al que respondió magistralmente el M. R. P. Rector.

El P. Silvestre Sancho ha sido por muchos años profesor de la célebre y conocida universidad de Santo Tomás de Manila, regentada por los padres Dominicos españoles. Al venir a España era rector del acreditadísimo colegio de Letrán de la misma ciudad, también de los padres Dominicos. Habiendo sido nombrado director general del próximo Congreso Eucarístico Internacional, que se celebrará en Filipinas, tuvo que venir a Europa, con el fin de darlo a conocer y organizarlo con toda la amplitud debida. Estando ocupado en esta admirable obra, fué nombrado rector de este colegio por el Rmo. Padre General de la Orden. «Ad Multos Annos».

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una niña la esposa del reputado médico de la Beneficencia municipal don Fernando Tomé. Enhorabuena.

Restablecido

Lo está de su dolencia el concejal del Ayuntamiento don Isidro Mulero.

Viajeros

Ha llegado de Madrid la distinguida señora doña Africa García.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 11 de febrero de 1936:
 Máxima, 15,4. Mínima, 7,0.

del partido de Renovación Española.

Pero no hubo espera. Antes de que se diera noticia a Madrid de lo ocurrido con respecto a este asunto, ya aparecieron pasquines en las calles con el nombre de Yanguas. Indicaba esto bien a las claras que había propósito decidido de imponer por las buenas o por las malas al ex ministro de Estado de la Dictadura. Y así era.

¡Y cómo se impuso! Al sentirse desplazado de la candidatura derechista contrarrevolucionaria, el señor Yanguas metió su nombre como cuña en el sector derechista, sembrando la confusión y el resentimiento hostil en el campo electoral con modos no ciertamente plausibles. Por lo visto antes era él que la seguridad del triunfo. Pudo presentarse en todo caso como adversario noble, y defender su candidatura con ardimiento, con toda la fogosidad de su grande entusiasmo monárquico y con todo el brío de su fervor religioso. Pero en su defensa se prefirió el insulto, se esgrimió el intento de deshonor personal, se apeló a la grosería del embuste deliberadamente mantenido, y se emprendió una acometida brutal contra los que defendían otra candidatura derechista juzgada más conveniente por los representantes de la provincia que contrapesaron la fuerza de unos y otros para el mejor y más seguro logro del triunfo contra la revolución. Y todo esto con la aprobación manifiesta del señor Yanguas, puesto que no ha desautorizado, como era de esperar, estos medios de defensa tan poco en armonía con el sentimiento cristiano que tanto en él se ensalza como cualidad extraordinaria.

Piense el señor Yanguas y medite sobre los efectos desastrosos que, aún para él mismo, han originado estos procedimientos siempre detestables, pero mucho más en una hora de tan serio peligro como el actual, y vean todos la verdad de los hechos para que se señale la responsabilidad de cada uno en sus posibles funestas consecuencias.

X X.

El periódico madrileño «La Nación», de anoche, dice lo siguiente hablando de la proclamación de candidatos en Avila:

«Comoquiera que había cundido el rumor de que se iba a retirar de la lucha el señor Yanguas Messia, el momento de la proclamación era esperado con ansiedad. Al conocerse la decisión del ilustre ex ministro de mantener su candidatura hasta el último momento, es decir, hasta el escrutinio, se desbordó el entusiasmo de las gentes y muchos asistentes a la proclamación prorumpieron en una ovación cerrada al escuchar el nombre del candidato monárquico.»

El rotativo antes aludido ha sido nuevamente engañado por sus mentores abulenses.

Los que estuvimos presentes durante todo el acto de la proclamación de candidatos no oímos ni por equivocación los aplausos que refieren.

¡Así se escribe la historia!

FRAY EJEMPLO

GRANADA.—Durante su estancia en el pintoresco pueblo de Alfacar, con motivo del último mitin de derechas, el ex diputado señor Ruiz Alonso tuvo noticia de que los temporales de lluvias habían hundido la vivienda de un obrero, que se encontraba sin hogar y sin recursos para construirse otro. El señor Ruiz Alonso requirió a los albañiles de Alfacar para que prestaran su trabajo a título gratuito en las obras necesarias prometiendo que él, personalmente, contribuiría con una jornada de trabajo, como un peón más.

Se aceptó el trato y acudió el señor Ruiz Alonso a cumplir su compromiso. Hubo de hacer a pie parte del recorrido de Granada-Alfacar, por haberse pinchado una de las ruedas del «auto». A las nueve se encontraba en la barriada de Las Canteras, trabajando con los demás obreros, ante un público que pasaría el millar de personas. Actuó como peón en las obras, amasando yeso y dando ladrillos y tejas hasta las dos y media de la tarde, hora en que la gente se opuso a que continuara en las faenas, para hacerle objeto de un homenaje.

Más tarde se celebró un almuerzo en Morquí, bello lugar de los alrededores de Alfacar, al que asistieron numerosos amigos del ex diputado, y en virtud de expresa invitación del señor Ruiz Alonso el conocido socialista de aquel pueblo Juan Tinces Vélez, que había acudido a las canteras a presenciar los trabajos del candidato derechista. Después de una curiosa conversación con Ruiz Alonso, epilogada con un fuerte abrazo, terminó diciendo que había estado engañado mucho tiempo y que de ahora en adelante estaba dispuesto a luchar por las derechas.

El vecindario no permitió que saliera del pueblo, a pesar de ser solicitado para que interviniera en un mitin en Píñas, porque quería retenerle en Alfacar. A la caída de la tarde el señor Ruiz Alonso fué despedido por el pueblo en masa y en medio del mayor entusiasmo.

ULTIMA HORA

MADRID, 11, 4'30 tarde.—A la una y cuarenta y cinco llegó el señor Portela a la Presidencia y dijo que había leído las peticiones de las izquierdas de Badajoz y había accedido a que se abrieran las Casas del Pueblo que no estuvieron cerradas por orden judicial.

Añadió que en vísperas de elecciones no puede abordarse el tema de reposición de Ayuntamientos. Dijo también que al gobernador civil de Jaén le había dicho que la fuerza pública debe mantener el orden a toda costa, haciendo esto compatible con las buenas formas.

Asimismo manifestó que la telegrafía desde Granada don Fernando de los Ríos diciendo que algunos alcaldes no permiten celebrar mítines, y ha dado instrucciones al gobernador para que resuelva.

El gobernador de Madrid ha dimisionado con carácter irrevocable.

Fundamenta su decisión en una nota de la directiva de la CEDA con respecto a la candidatura del señor Samper.

En el paseo de Recoletos se formó esta mañana una manifestación compuesta por más de doscientos individuos de F. E. Les salieron al paso los guardias de Seguridad que les disolvieron. Algunos manifestantes buscaron refugio en la iglesia de San José donde fueron detenidos 15. Más tarde trataron de rehacer la manifestación, pero la fuerza simuló una carga y huyeron.

SEVILLA.—Procedente de Madrid ha llegado el señor Gil Robles.